

Movimiento obrero

F. O. Provincial de Bs. As.

Informe oficial

Nuevas adhesiones.

A pesar de la red tendida de infamias y eufemias, para extrangular nuestros eternos anhelos de libertad y de justicia, reflejada en la tradición y en el porvenir brillante de la F. O. R. A. del quinto, por el capitalismo, el Estado y el camaleonismo de todos los tiempos, queda en pie, más pujante y hermosa que nunca, esa esperanza nuestra, porque vive en el corazón del pueblo.

Esto lo sabe el Estado que nos declara más de cien veces fuera de la ley, despedazando a nuestra F.O.R.A. orgánicamente, otras tantas veces, esto no lo ignora el camaleonismo decimario (toy unionista) que traicionó y cumuleó, todos nuestros movimientos generales y esto, no deben, no pueden ignorarlo los buenos, los honestos, que en todas las partes de la región se mueven, se agitan por el advenimiento de días mejores — prueba elocuente de ello nos la da esta breve y significativa lista de adhesiones, llegadas estos últimos días, a la secretaria de esta federación, y por conducto, a la F. O. R. A. C., donde figura en primer lugar un gremio, que es el primero en romper las filas de la U. S. A., para venir a engrosar las de esta institución gremial del proletariado consciente:

S. de R. O. Albaláes, de La Plata; O. Varios, de Zárate; Panaderos de Fuerte Roca, (Rio Negro).

Bien venidos, amigos.
C. pro Presos de Bolívar.

De acuerdo con las conclusiones del congreso constituyente de esta provincial, las federaciones y gremios que integran la F. O. C. de Bolívar, han dejado constituido el Comité pro Presos de la comarca, a los efectos de la solidaridad. Tomen nota los camaradas. La correspondencia al secretario, Antonio L. Pérez, calle Bartolomé Mitre núm. 20, Bolívar, F.C.S.

Iniciativa por los presos.—
A fin de normalizar en lo que nos sea posible la solidaridad con los camaradas presos en las distintas cárceles, hacemos saber a los secretarios de los comités pro presos, que este consejo ha designado a uno de sus miembros para atender todo lo que se relacione con los mismos; por lo tanto, informen detalladamente, para poder así, enterado de las necesidades y de los fondos de cada comarca, indicándoles a todos a los efectos de la solidaridad, la situación de cada uno.

Nos informan detalladamente del estado actual del conflicto, que desde hace 6 meses, viene sosteniendo el agremiado gremio de Panaderos de Zárate. De su triunfo depende la vida de la organización de la localidad; acicatados por esta responsabilidad, los camaradas de Zárate, han de afirmar una vez más el alto grado de conciencia que les anima.

Boycot a Esquivel-Ceylan.—
Nota pasada por el Consejo Federal de la F. O. P. de Bs. As. al Consejo Federal de la F. O. R. A. G.:
Camarada secretario de la F.O.R.A. C. Salud!
Llevado por un miembro de este consejo, a la orden del día de la reunión extraordinaria del lunes 8 del corriente, el asunto Esquivel-Ceylan, después de un amplio y acalorado debate, se llegó a las siguientes conclusiones:

Rechazar la Antorchas hace al respecto, en contestación a la nota que ese Consejo Federal pasó a la administración de dicho periódico; interpretando inteligentemente el pedido que la F. O. P. Sanjuanina Comunista, ha hecho al mismo, por intermedio del delegado en gira por esta provincia, por razones que no es del caso enumerar.

Y en consecuencia, este consejo se solidariza con lo que ese consejo federal, haga para intensificar en todo lo que le sea posible ese boicot.

Fraternamente, por el Consejo, José C. Quevedo, secretario.
5-10-22.

¡Al canasto!

Debe de ir la nota pasada por la camaleona a nuestra federación; que la tiran al canasto sin volver a leerla más. Esto es lo que propongo a mis compañeros albaláes. Demasiada tolerancia hemos tenido al permitir que un compañero le diera lectura en la asamblea pasada; que no se lea más.

Los albaláes no debemos aceptar imposiciones de inversores de escopetas sin ruido. No aceptamos el desalojo que se nos quiere imponer, y si tenemos valentía para permanecer en el local hasta sacarnos, con más razón creo que debemos tener valor para rechazar cualquier nota camaleona, tanto que trate de la fusión, como de cualquier otra cosa. Tengan bien presente los compañeros, que el pedido de desalojo que se nos hace por intermedio de encargados del local, obedezca a ordenes superiores. Como no pudierón engañarnos a los albaláes, estos señores tratan de perseguirnos en todas partes, por ver si lo llevamos al apuro.

Es posible que poniéndoles todos los vicios más repugnantes que puede haber para la organización obrera, los tomemos en cuenta? ¡Por mi parte no!

Un Obrero ALBANIL

Huelgas

Sind. U. de la Industria del Vestido
La huelga de la casa Zabala.—

Un procedimiento equívoco, adoptado por el Sindicato Unión Obreros Cortadores, Sastres, Costureras y Anexos, ha dado motivo a que la reunión del personal externo convocada para hoy, no haya alcanzado las proporciones que le habíamos asignado y que lógicamente debía alcanzar. Ha consistido el procedimiento mencionado en una convocatoria hecha por ellos al mismo personal, para otra reunión a efectuarse hoy mismo a las 21 horas. El por qué de esa inconsulta actitud, será aclarado a su debido tiempo; esto es, cuando su dilucidación no fuera a beneficiar directa o indirectamente a Zabala.

Sin embargo, no vaya a creer Zabala y sus satélites que esto ha de influir en lo más mínimo en el conflicto de los pompiers. Nuestra situación, resulta lo que resultase de eso hecho, está muy lejos de ser desesperada. Antes al contrario, esos hechos, al igual de cuántas arminas viejas poniendo en juego la casa, sirven para templar nuestro carácter, dándonos a la vez la sensación exacta de la gran importancia que reviste este movimiento, y de gigante es la responsabilidad moral que pesaría sobre nosotros, de no saber colocarnos a la altura de las circunstancias.

Coh. o sin oficiales, este movimiento ha de triunfar, pues, pese a quien pese y a cuantos lo que cueste. — El Comité de huelga.

F. de O. Licoristas

El boicot a la Cervecería Bieckert.—
Hoy más que nunca estamos convencidos de que el conflicto de la Cervecería Bieckert, dará un buen tráfego a la clase trabajadora sobre los capitalistas, que creen hacerlo todo a fuerza de dinero, siempre y cuando los trabajadores sigan siendo solitarios como lo han sido hasta aquí. A la unidad de organismos obreros, publicada hace unos días, dentro de pocas semanas se adherirán moral y materialmente a este conflicto, otros sindicatos y centros. Así lo expresa este comité de huelga. Después del primero de Mayo hemos iniciado una serie de trabajos que esperamos serán buenos para extender aún más la propaganda, y a medida que los recursos pecuniarios lo permitan se iniciarán otros de más práctica y contundencia.

Una advertencia nos permitimos a los camaradas que editen diarios o periódicos, y es de que no hagan servir las páginas de la prensa obrera a fines que persigan los pseudo obreros y agentes pagados por los capitalistas. Que el campo gremial hay que cultivarlo, está bien, de acuerdo, pero que se quiera sanear en la forma que lo han hecho ciertos diarios del interior, no está bien; máxime cuando después han tenido que retractarse (refiriéndose al conflicto de la Bieckert). Es necesario que, a medida que vamos extendiendo nuestra propaganda, impidamos que los falsos y cráspus se saquen de nuestra prensa para contrarrestar el efecto de nuestra propaganda.

Boicot a las cervezas Pilsen, Africana, Morocha y Africana extracto doble marca Bieckert. — El Comité de huelga.

Convocatorias

Agrup. C. Anarquista de O. Metalúrgicos
Esta agrupación cita a todos sus componentes a la reunión que se efectuará el día Martes 16 del corriente, a las 20 horas, en el lugar de costumbre, para tratar importantes asuntos.

A esta reunión pueden concurrir todos los metalúrgicos, simpatizantes con la idea anárquica.—El secretario.

Agrup. A. de O. Lavadores y Limpia Bronces de Autos
Se convoca a los componentes de la agrupación a la reunión que se celebrará el lunes 15, en Tucurí 633.—El secretario.

Agrup. A. de Obreros Chauffeurs
Se invita a los componentes de la agrupación a la reunión que se celebrará el Martes 16 a las 21, en el local de costumbre.

Se recomienda la asistencia de los camaradas, por tener que darse lectura para su aprobación y publicación, de un manifiesto, resultado en la reunión anterior.—El secretario.

Picapedreros y Graniteros
(Sección Buenos Aires)
Hoy a las 8 de la mañana, en Méjico 2070, efectuarán asamblea los obreros picapedreros, para tratar los importantes puntos que figuran en la orden del día.

Agrupación "Aurora Libertaria"
Quedan citados los componentes de esta agrupación para hoy, domingo, a las 16 horas en el local de costumbre. — El secretario.

Agrup. C. A. de Cocheros de Plaza
Para tratar un asunto urgente quedan citados los adherentes de esta agrupación para el lunes 15 a la hora y en el local de costumbre.—El secretario.

Agrup. A. Sembrando Ideas
Para hoy, domingo, se cita a los componentes de la agrupación para tratar la orden del día a discutirse en el próximo Congreso Anarquista Regional, en Honduras y Acededo a las 14 horas.—El secretario.

S. Unido de la Industria del Vestido
Se cita a todos los componentes de nuestro sindicato para la asamblea general, continuación de la anterior, a realizarse el domingo 14 a las 14.30 horas, en Venezuela 2502.—El comité central.

Obreros Mosaicistas y Anexos
Asambleas generales de mosaicistas, socios o no de este sindicato, para tratar asuntos de importancia primordial, se efectuará el domingo 14 a las 8 horas en Alsina 3223.—La comisión.

Obreros Panaderos
Sección Sud
Se invita a los componentes de esta sección a la asamblea ordinaria que se efectuará el lunes 15 a las 9 horas, en Constitución 3451.—La comisión.

Obreros Albaláes
La C. A. cita a todos los camaradas de buena voluntad y a los amigos, para el martes 16 a las 18.30. Tenemos que resolver asuntos que requieren la cooperación de todos los camaradas que desean colocar nuestra sociedad a la altura que las circunstancias requieren.—El secretario.

Obreros Marmoleseros
Asamblea general extraordinaria a efectuarse hoy domingo, a las 8.30 en el calle Cangallo 2333, para tratar la respuesta de los patronos a nuestra demanda y la resolución que debe adoptarse. — La comisión.

Sind. O. de la Industria del Calzado

La C. A. invita al gremio en general para que concurra a la asamblea que se efectuará el domingo 14 a las 8 horas en el salón «Armonía», Belgrano 3272, para tratar la siguiente orden del día:

1. Pedido de reconsideración.—2. Reintegrar los miembros de la comisión que han renunciado.—La comisión.

Escuela Moderna
Esta institución de carácter educacionista, pone en conocimiento de todos los amantes de la educación, que el domingo 14 de mayo, a las 15 horas, celebrará una reunión en su local social Jujuy 1566, para tratar la manera como debe ser orientada y sostenida en escuela en el sucesivo. Tenemos el claro concepto de que la educación de la infancia no debe ser descuidada, por ser ella uno de los factores más poderosos de la efectiva higienización moral de los pueblos.

Esperamos que todos los amantes de la cultura y de la educación no dejarán de concurrir a nuestro acto, para tener así como una realidad esplendorosa el difamado y vivificante ideal del maestro Ferrer.—Santos Cervoni.

Carpinteros, Aserradores y Anexos
La C. A. invita a todos los asociados a la asamblea extraordinaria a efectuarse el domingo 14 a las 8.30 horas, en el salón biógrafa Tucumán 3118 — La comisión.

C. de E. S. "Eliseo Reclus"
Santos Lugares
Este centro viéndose en la imposibilidad de seguir adelante por la indiferencia de sus mismos componentes, resuelve citar a los mismos para una reunión que se efectuará el lunes 15, a las 20 horas, para resolver si se ha de seguir con el centro o se ha de dar por disuelto. Esperando concurren a esto llamado por ser de importancia el asunto a tratar.—El secretario.

Carpinteros, Aserradores y Anexos
La C. A. recomienda a los delegados que aun tienen talonarios de la rifa a beneficio del Comité pro presos, apresuren la venta de los mismos, pues es necesario por razones administrativas.—El secretario.

Obreros Panaderos
Gral. Roca, Rio Negro
Las sociedades, agrupaciones y compañeros que desean relacionarse con nuestra sociedad, deben dirigir la correspondencia a nombre del compañero Pedro Larraz, secretario.

Conductores de Carros
Para tratar una importante orden del día, la C. A. convoca al gremio a la asamblea general que tendrá lugar hoy a las 14.30 en Montes de Oca 970. — El Secretario.

Varias

Grupo Expreso de Buenos Aires
Insistimos en recordar a los gremios y entidades que editen periódicos definidos o folletos de orientación libertaria, nos los remitan.

Los compañeros que hayan recibido paquetes de propaganda por intermedio de este grupo, acusen recibo y lo que no lo hicieran, se les catalogará de camaleones.

Los compañeros que no lo recibieron y quieran difundir propaganda libertaria, escriban a José Correo, Tucurí 653. — Buenos Aires.

Agrup. Brazo y Cerebro
Estando próxima la fecha del sorteo de la rifa que esta agrupación tiene en circulación, pedimos encarecidamente a todos los camaradas poseedores de talonarios de nuestra rifa que sean remisos, antes del 25 del actual, las boletas no colocadas y el importe de las vendidas. Serán considerados vendidos los números que no se han devuelto hasta la fecha indicada.—El secretario.

Nota: Valores y giros a nombre de Miguel Alvarez, C. Alvarez 510.

Balances
De la venta efectuada el día sábado 6 de Mayo, en el local Estados Unidos 2545, a beneficio del compañero Malato Mancero:

Entradas: Por 240 entradas vendidas, a pesos 0,50 cada una, pesos 120; donación de dos compañeros la noche de la velada, 2; recolectado por los obreros de casa Fioravanti y Cia., 24. — Total entradas, pesos 146.

Salidas: Por impresión de 500 programas y 302 entradas, pesos 7; gastos de sostenimiento y peluquería, pesos 6; y gastos varios, 2,60. — Total salidas, pesos 15,60. Resumen: Entradas, pesos 146; Salidas, 15,60; Beneficio neto, pesos 130,40.

Los organizadores (Marío Milarsod, Claudio Barajas, Umberto Anestini y Jesús Ansel).
Nota:—El que quiera revisar el presente balance, está a su disposición en la Secretaría del S. O. de la I. del Calzado.

F. y conferencias

el martes 16 de Mayo, a las 20.30, a beneficio de una compañera enferma. Confecciona por el compañero Alberto Blinchi y prestará su concurso el compañero Martín Castro, que cantará su repertorio revolucionario. — Por el grupo de compañeros, Luis Frigerio.

Agrupación Arte y Natura
Velada teatral a realizarse el domingo 21 de mayo a las 20 horas, a beneficio de los periódicos anarquistas «Verba Rojas de Chile y «La Antorchas de esta capital, en el salón Untoño o Benovolente, Cangallo 1362.

Programa: Se estrenará la obra en un acto del comp. Armando Triviño, titulada «Los cursos». — La pieza en un acto «El muerto vivo». — Estreno del drama en un acto del comp. Eugenio Navas, titulado «Humanidad».

Conferencia por R. González Pacheco. Un camarada de Chile, de paso en esta, hará un trabajo referente a la masacre de Iquique.

Entrada general peso 1; niños gratis.

LIBROS

Ponemos en conocimiento de los amantes de la buena lectura que se hallan en venta los siguientes libros:

GOBKI
La Madre — \$ 2 (novela de la revolución rusa), 2 tomos.
La vida de un hombre innecesario — (La policía secreta del Zar) — \$ 1.20.
Mi vida en la niñez; \$ 1.50.

DOSTOYEVSKI
Los presidios de Siberia; \$ 1.
Crimen y Castigo (dos tomos) \$ 1.80.
E. BODO
El que vendrá — \$ 2.

Los pedidos del interior deberán ser acompañados del importe para franco; preferible certificado.

Temas Subversivos

Por SEBASTIAN FAURE
Están en venta los siguientes folletos de la «Editorial LA PROTESTA»:

I. La falsa redención.
II. La dictadura de la burguesía.
III. La podredumbre parlamentaria.
IV. La patria de los ricos.
V. La moral oficial y... la otra.
VI. La mujer.
VII. El niño.
VIII. Las familias numerosas.
IX. Los oficios ocultos.

Pedidos a esta administración.
Precio: 15 centavos cada uno.

AGENTES DE LA PROTESTA

BAHIA BLANCA — José Rodriguez — Itelia 663.
MORON — Miguel González — Humberto 1 556.
DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez.
STEPHENSON (F. C. C. C.) — Juan Olives — Soc. de Estibadores.
SAN CRISTOBAL (Santa Fe) — Guillermo Piro.
SAN FERNANDO — Pedro Rroggia — Junin 1044.

VILLA CANAS — Juan Canovi
TUCUMAN — J. B. Aparicio — C. Alvarez 510 (Sud) C. Fro LA PROTESTA — Luis Arganzaraz.
SALLIQUELNO (F.C.P.) — Vicente Sando. BALSARCE (F.C.S.) — Teodoro Molinero.
PERDAMINO — Saturnino Alvarado — Alberti 1133.

CANADA DE Gomez (F. C. C. A.) — David Alstein.
ORAN (Salta) — Camilo Riquelme.
CORDOBA — Antonio Leguizamón — Alvear 78.
MAR DEL PLATA — D. Matarraso — Avda. Luro 3943.

VILLA MARIA — José Rojas.
RAFAELA — Pedro Garcia.
MENDOZA — Gerardo Gaona.
Belgrano 1440.
LOMAS DE ZAMORA — Vicente Olguin — Rio Bamba 1211.
SALTA — Jesús Montoya.
Jujuy 108.
RIO CUARTO — Neomundo — Córdoba 833.

TANDIL — Vicente Fernández — Casilla de Correo 52.
TRES ARROYOS — Manuel Lasunción — Sarmiento 554.
GODOY CRUZ (Mendoza) — Leocadio Gómez — Puyyrredón 60.
ANATUYA — Tomás D. Bóitez.
ENSENADA — Manuel Costa — Rio de la Plata 563.
LA PLATA: F. O. Local — Adolfo Pelano 59, núm. 732.
PIREYRO — Manuel Romero — Roset 284.
25 DE MAYO — Segundo del Rio — Calle 15 y 16.

VILLA MAIPU — Dionisio Capello — Rodríguez 275.